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明けましておめでとうございます。

コロナ感染が落ち着いているなか、

皆様におかれましては昨年とは違い、

毎年行ってきたような、明るく、おだ

やかな新年をお迎えのこととお慶び

申し上げます。年頭にあたり、組合員

の皆様とご家族のご健勝をお祈りす

るとともに、コロナと共存しながら、従

来の賑やかさを取り戻し、素晴らしい

年になることを祈念申し上げます。 

 

さて 令和３年度の協組出荷数量

は、前年から回復して 280 万㎥程度

になると見込んでいます。当初想定

は虎ノ門、品川、八重洲など都心部

の大規模再開発工事が本格化するこ

と、また周辺エリアでも再開発工事が

始まることから、出荷数量は大幅に回

復し 300 万㎥を超えるものと見込んで

いましたが、オリンピック・パラリンピッ

ク開催による影響は軽微だったもの

の、コロナ感染拡大の影響により、現 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

場作業の中断、作業員不足、着工の

遅れなどにより当初見込みから減少

したものと思われます。 

令和４年度は上記の再開発工事

が本格化することや新規契約物件の

着工により、コロナによる大きな影響

が無ければ 300 万㎥超の出荷数量

が見込まれます。 

 

価格面においては、令和 2 年 4 月

から 1,000 円の価格改定に努めた結 

果、ユーザーのご理解を得てほぼ満

額を達成できるところまでまいり、調

査機関による評価価格は協組発足

以来の最高価格となりました。しかし

ながら、この 2 年間で、原材料費、輸

送費、労務費、さらに産廃処理費用

の上昇により、価格改定分の大部分

はコストアップに吸収され、厳しい経

営状況が続く中、セメントの過去にな

い大幅な値上げが公表され交渉が

開始されました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

セメントのみならず、骨材、産廃処

理費用の新年度の改定交渉もすで

に始まっており、また安定供給に対

応すべく運転手の確保も必要であり、 

さらには低炭素型コンクリートへの対 

応があり、東京協組は大変大きな課

題と大きな困難に直面しています。 

大きな課題、困難を乗り越えるために

以下の４点を最重要課題として取り組

んでまいります。 

 

➀ 適正価格の獲得 

原材料コスト、産廃処理コスト・輸

送コストへの対応の観点から、新たに

大幅な価格改定をお願いすることに

なります。現在、改定幅と改定時期の

検討を進めており、近いうちに決定し

ます。工期が長期化する大型物件が

増えてきていることを踏まえた価格改

定となります。協組のみならず、各社

の存亡に関わる事態になりかねませ

んので、協組員は一丸となって強固

な姿勢で取り組みます。 

また低炭素型コンクリートについて

は、積極的に出荷対応してまいりま

すが、必要なコストの負担をお願いし

てまいります。 

 

➁ 安定供給の確保 

適正価格をお願いするからには高

品質の生コンを安定供給することが

必要です。運転手確保に努めるととも

に、これまで以上に協組員、輸送会

社、セメントメーカー、骨材業者との

連携を強化して行きます。 

➂ 戻りコン・残コン、出荷キャンセル

の削減 

削減していただくことを目的に有償

化制度を導入しましたが、減少してい

ないために戻りコン費用を令和 2 年 4

月に改定いたしました。しかしながら

残コン、戻りコンの減少は見られませ

ん。今後さらに廃棄処理コストが増加

して行き、処理受け入れ量も減少し

ていきますと、生コン工場の出荷にも

影響しかねません。従って廃棄処理

削減に向けて残コンについても有償

化を検討しており、令和 4 年度中に

は実施する予定です。 

安定供給の確保、コスト削減の観

点で需要家・工場共に大変有意義な

ことから、引き続き削減をお願いして

行きます。 

 

④ 構造改善の推進 

協組出荷数量はピークの半減以下

となっており、今後も 300 万㎥前後で

推移するものと想定されます。一方で

工場生産能力、協組運営方法は変

わっていません。コスト増、数量減を

生コン価格に転嫁するだけではなく、

構造改善により協組としての合理化

努力が必要です。工場集約化、IT 化、

協組運営方法の改革などの施策を

引き続き推進して行きます。 

 

登録販売店との共存 

重要課題を達成するには登録販

売店のご理解、ご協力がなくては成

しえません。 

特に価格改定は販売店にとっても

大きな課題であり、困難な対応に迫ら

れ死活問題に発展しかねません。協

組との相互理解、相互信頼、相互扶

助で課題に取り組み、大きな困難を

克服して共存を目指しましょう。 

毘沙門天と寅 （善國寺）

「新春を迎えて」

大きな困難を大きな変革で乗り越えよう‼
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新宿区神楽坂の善國寺の本堂前には狛犬ならぬ石の狛寅が

鎮座します。お祀りする毘沙門天は財宝の神とされますが、寅の 

年、寅の月、寅の日、寅の刻にこの世にお出ましになったことから、寅毘沙と呼んだ縁によるものとのこと。 

 同寺は神楽坂のシンボルとして地域に溶け込んでおり、かつて”嵐”のメンバーが主演した人気TVドラマ

にも登場しています。 

青 木 コ ン ク リ ー ト ㈱ ㈱大巧コンク リー ト工業 

井口生ｺﾝ ｸ ﾘ ｰ ﾄ工業㈲ ㈱ 多  摩 

市 川 菱 光 ㈱ 東 京 エ ス オ ー シ ー ㈱ 

植 木 生 コ ン ㈱ 東 京 コ ン ク リ ー ト ㈱ 

㈱ 内 山 ア ド バ ン ス 東京 ﾄ ｸ ﾔ ﾏ ｺ ﾝ ｸ ﾘ ｰ ﾄ ㈱ 

内山コンク リー ト工業㈱ ㈱東京菱光コンク リー ト 

神奈川秩父 レ ミ コ ン ㈱ 東 京 湾 岸 産 業 ㈱ 

神奈川菱光コンクリート㈱ ㈱ ト ウ ザ キ 

川崎宇部生コンクリート㈱ 豊 川 興 業 ㈱ 

川崎徳山生コンクリート㈱ 日本強力ｺﾝｸﾘｰﾄ工業㈱ 

河島コンク リー ト工業㈱ 日 立 コ ン ク リ ー ト ㈱ 

関東宇部ｺﾝｸﾘｰﾄ工業㈱ 船 橋 レ ミ コ ン ㈱ 

関 東 コ ン ク リ ー ト ㈱ 松 戸 生 コ ン ク リ ー ト ㈱ 

桐 生 レ ミ コ ン ㈱ 溝 口 瀬 谷 レ ミ コ ン ㈱ 

埼 玉 エ ス オ ー シ ー ㈱ 宮 松 エ ス オ ー シ ー ㈱ 

三多摩ｱｻ ﾉ ｺ ﾝ ｸ ﾘ ｰ ﾄ㈱ む さ し の 生 コ ン ㈱ 

宍戸コンク リー ト工業㈱ 武蔵菱光コンク リー ト㈱ 

城北小野田 レ ミ コ ン ㈱ 柳 下 生 コ ン ㈱ 

上 陽 レ ミ コ ン ㈱ 八 洲 コ ン ク リ ー ト ㈱ 

鈴木コンク リー ト工業㈱ 横 山 産 業 ㈱ 

芹 澤 建 材 ㈱ 吉 建 エ ス オ ー シ ー ㈱ 

第 一 コ ン ク リ ー ト ㈱ 吉 田 建 材 ㈱ 

㈱ 大  角  
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新年あけましておめでとうございま

す。 

私は昭和49年（1974年）生まれ。

4回目の年男を迎えました。 

調整管理部に赴任してから一年が

経ちました。慌ただしい日々ではあり

ますが、元気いっぱいに従事しており

ます。 

ところで私の趣味は休日に愛車の

バイクでツーリングに行くことです。晴

れた日に愛車を走らせることは極上

の時間で、大自然の絶景と澄んだ空気 

を沢山浴びてリ

フレッシュして

おります。 

調整管理部の

仕事もバイクの

運転も状況判断

と確認がとても

大切です。 

 

 

 

 

 

 

本年も状況判断と確認で

生コンの安定供給に務めて

まいります。 

ちなみに私の愛車はトラ

（寅）イアンフです。 

 

 

 

 

 

 

新年明けましておめでとうございま

す。3 度目の年男ともなると興奮や感

慨ではなく「もう来たの？」と月日の

過ぎ去る速度への驚愕ばかりが先行

して参ります。さて今回は私の趣味に

ついて語らせていただこうと思います。

私の趣味は読書とゲームです。12 歳

のころは問題なく口に出せた趣味です

が、24 歳ごろはゲームが趣味とは言

いづらかった時代でした。やはり子供

の遊び、とした印象が強く世間にあっ

たように思います。しかし昨今スマー

トフォンが普及すると、電車で右見て

も左見ても老若男女問わずゲームを

されている方がいらっしゃいます。手

軽さと敷居の低さが普及には必要な

のでしょう。こうして36歳にもなって

堂々とゲームが趣味！と言える世の 

中になるとは想定もしておりませんで

した。48歳で同じ趣味を続けている 

かは分かりません。が、24年後ゲーム

に夢中な還暦が 

いても良いの

ではなかろう

か、とニヤリと

しながら今日

もコントロー

ラーを握って

います。 

 

 

 

 

 

新年あけましておめでとうございま

す。何と５回目の年男です。1 回目は、

初々しい？小学生。２回目は、社会人

２年目の生意気な頃。３回目は、家族

が増えたばかり。４回目は老眼が始ま

った頃？（この辺りから思い出すのが

大変です。）、５回目はコロナ禍での２

度目のお正月を迎える年となりました。 

人と触れ合う事が難しい今だからこ

そ、五感を使える喜びは大きく、特に

ウォーキング、ランニングはそのチャン

スです。先日もふと見上げると赤、青、

黄色の信号のような葉っぱが見つか

りました。マスク越しにでも感じる匂

いやイヤホン、スマホを外してわかる

音や景色を歩みながら味わっていま

す。 

寅年の性格は、曲がったことが許せ

ないとか？ ところが私は全然許せま

すし、いつも芝生の上で打つ球は曲が

っています。また、ウォーキングの寄り

道は、大好きです。本当に寅年かな？ 

あっそうだ！「阪神タイガース」のフ

ァンでした。今年も優勝目指して頑張

ろう！ 

 

 

 

 

新年明けましておめでとうございま

す。 

私自身 4 度目の年男を迎えること

になりました。アラフィフということで

白髪が増え始め、老眼も出始め、肘・ 

腰・膝にガタがき

て体力の衰えを実

感している次第で

す。体力・体形維 

持の為に休日のランニングや風呂上

がりの腹筋等していました（最近はさ

ぼり気味）。昨年、埼玉県川口市に行

列ができる二郎系ラーメン屋が出来

て、月替わりの限定メニューがおいし

くはまっております（笑）、またコロナ

禍によりアルコールの摂取量も増えて

しまっていますので、これを機に気持

ちを入れ替えてトレーニングをしっか

りしていきたいと思います。  

当社は工場の敷地面積が狭く限ら

れた設備での出荷となり、特殊コンク

リート（低炭素・シリカフューム等）が練

れない状況です。東京オリンピックが

終了し、今後出荷が増えてくると思い

ますので出来る範囲での配合で納入

先に安定した品質の生コンを収めて

いきたいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

前回年男であった 2010 年は、山

岡荘八が17年かけて完成させた大著

「徳川家康」全26巻を読破することを

目標としました。１年間で 26 冊、52

週／年として 2 週間に 1 冊のペース

で読めばよいわけですから、読書好き

の方にはたやすい目標に思えるかもし

れません。しかし、当時私はセメント販

売の最前線にいる時期。毎晩のように

会食、週末はゴルフと大変充実した

日々を過ごしていましたのでまとめて

読書に費やす時間はほとんどありませ

ん。よって、通勤途中の電車中はもち

ろん、早起きをして会社近くのファー

ストフード店で読み続けました。家康

の母親である於大の方が 14 歳で輿

入れし、15 歳で家康を生むところか

ら始まり、途中次々と登場する戦国ス

ターたちや家康の生き方に引きこまれ

た記憶が残っています。還暦を迎え、

集中力がもたないだの、まとまった時 

間が取れないだの、言い訳ばかり並べ、 

めっきり読書量が減ってしまった自分 

にカツを入

れ 、今年は

「織田信長」

でも読んで

みようかと

思っていま

す。 

 

 

 

寅は古来、

千里行き千

里帰る、と言

われている

生き物です。 

長距離を駆ける、勢いのある生き物、

と、昔の人々は捉えたようです。自分

の場合、学生時代から距離が長く、同

級生の中でも一番遠いほうで、社会人

になっても、新人の時、片道 1時間 20

分程かかり、その 10 数年後には、ベト

ナムへ行くこととなり、自分自身、まさ

かそのような遠方まで行くとは、予想

していませんでした。さらに 10数年後、

現在に至る訳ですが、神奈川県内のグ

ループ会社へ出向となり、こちらは 1

時間 30 分かけての通勤となりました。

歩数も稼げるようになり、1日 1万歩、

多いときは2万歩近くまで距離が伸び

るようになりました。寅のように千里

とは行きませんが、どの場所でも得る

ところが大きく、そのたびに自分の成

長や視野の広がりを感じることが出来

ました。寅年生まれであることの偶然

の縁を感じ、今後も勢いに乗り、この業

界を駆け行く所存です。 

 

 

 

 

 

２０２２年の干支『壬寅』（みずのえと

ら）は、「陽気を孕み、春の胎動を助く」

という意味を持つそうだ。 

また、『寅』は、春が来て草木が生じ

るさまを表しているとされる。 

冬が冷たく厳しい程、芽吹きは生命

力に溢れ、華々しいものとなる。 

待ちかねた春に、いのちは一斉に踊

りだす。 

その意味の通り、コロナとの戦いが

終息を迎え、温かく賑やかな日々が戻

る事を心から願っている。 

 

今年は、私にとって５度目の寅年。

暦が還り、２周目の人生に突入する。 

この干支の特徴として、チャレンジ

精神が旺盛という一面があるそうだ。 

本来無精な私には高いハードルだ

が、折角の再スタート。 

これまでの生活から、少し目線を変

えるのも良いかもしれない。 

まだ暫くは不安定なときが続くだろ

う。 

その中で過ごす月日を、新たな経験

を、楽しみたい。 

６０年ぶりの『壬寅』に後押しされな

がら。 

 

そして、皆さまにとっても、この 1年

が健やかであります事を祈って・・・ 

 

 

 

 

皆さんは、四神という概念を御存知で

しょうか。四神とは中国神話に登場す

る東西南北を司るとされている聖獣

のことで、日本でもお馴染みの干支

(十二支)と同じく古代中国天文学が

もとになっている考え方です。四神に

おける四体の聖獣は、天球を天の赤道

帯に沿って東西南北に区切ったとき

に見える星座の形をもとに「龍・鳥・

虎・亀」とされているのですが、この四

体の内亀だけが干支に含まれていな

いということに最近気が付きました。 

私は動物の中で亀が一番好きで、家で

も１匹飼っています。その亀とは丁度

12 年前、私が最初の年男だった

2010 年に、近所の川に釣りに行った

時に川岸で目が合って衝動で拾ってし

まったのが出会いでした。あれから

12 年の月日が流れ、世の中も私を取

り巻く環境も大きく変わってしまいま

したが、彼は 12 年前と姿形を一切変

えずに、しかし定期的に脱皮を繰り返

して成長し続けています。二度目の年

男を迎えた 2022 年、根幹は揺るが

ず成長は続けていく亀のような生き

方を私も見習い、自分の四神(指針)に

していきたいと思っています。 

新たな年を迎えて
宮松エスオーシー（株）

坂口 良子

東京生協ニュ－ス：

心機一転
東京トクヤマコンクリート㈱

大割雄樹

寅らしくない寅年の話

三多摩アサノコンクリート(株)

本間 隆之介

季節を感じて

Run、Run、Run
溝口瀬谷レミコン株式会社

塩見 伊津夫

家康との１年
関東宇部コンクリート工業（株）

嶋津成昭 （左端）

寅年である意味
三多摩アサノコンクリート（株）

土井 仁

趣味に貴賤無し

三多摩アサノ
コンクリート（株）

関口 友己

東京生協ニュ－ス：

新年に向けて

東京協組（日立コンクリート（株））

渡部 功二

 

《全26巻》


